

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL

AÑO III

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
Fuera.—1 mes, 10 rs.—6 meses, 20.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 55.

Jueves 14 de setiembre de 1882.

Se publica los jueves y domingos de
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno

Núm. 229



MÁQUINAS

PARA COSER

á 10 rs. semanales

sin aumento ni adelanto alguno

ENMEDIO, 33

CASTELLON

Las tormentas en Madrid.

Una serie de terribles tormentas, que comenzó á las nueve de la noche y no se desvaneció por completo hasta las tres y media de la madrugada, descargó el viernes sobre Madrid sobrecogiendo al vecindario y causando no pocos daños y algunas desgracias.

Algunas descargas eléctricas poco sensibles al principio, pero que más tarde se hicieron oír con espantoso fragor, iniciaron la tormenta, que estuvo continuamente acompañada de una lluvia torrencial tan violenta como hace ya muchos años no se había observado en la coronada villa.

A las diez de la noche era imponente el espectáculo que ofrecían algunos parajes. En el paseo de Recoletos y especialmente en su confluencia con la calle de Alcalá, las aguas encauzadas desde el Hipódromo por el paseo de carruajes, y abundantemente aumentadas con las que desembocaban por todas las avenidas que tienen su arranque en la calle de Serrano, formaron en las inmediaciones de la fuente Cibeles un remanso de violentísima corriente y de una profundidad que excedería seguramente de medio metro.

En algunos carruajes particulares que por allí pasaron con alguna dificultad, el agua cubrió el estribo y logró penetrar en el interior de las cajas. Varios coches del tranvía se vieron imposibilitados de forzar el paso, teniendo tres de ellos que esperar en la Puerta del Sol á que menguase un poco la fuerza de la tormenta. Una cosa parecida sucedió á los carruajes del tranvía del Hipódromo.

En varias casas del paseo de Recoletos y de la plaza de Colon fué necesario colocar tablones en los portales, á fin de que no se inundaran los pisos bajos. En los lugares más bajos las aguas llegaron á medir la profundidad de un metro.

En una casa de la calle de la Aduana y en otra del barrio de la Salud, no pudo impedirse la invasion de las aguas, produciendo en ambas verdaderas inundaciones. En la primera se rompió una cañería, penetrando el agua en el sótano de una tienda de comestibles.

En la parte antigua del café Suizo la inundacion se verificó por la montera de cristales que hay en una de las piezas interiores. No es necesario añadir si los con-

carrentes abandonarían con precipitacion el establecimiento.

En el Circulo Hipódromo fué preciso suspender la funcion, cuando ya estaba abierto el local; allí las aguas procedentes del lugar en que está enclavado el Panorama, hicieron temer que sufriera daños de consideracion el deleznable edificio.

En el barranco de Embajadores, calle de Segovia, cuesta de San Vicente, Puerta de Toledo y otros puntos bajos de Madrid, las aguas se precipitaron con impetuosidad, haciendo el paso poco más ó menos que impracticable.

El Manzanares experimentó tambien alguna crecida, que se teme vaya hoy en aumento.

Todas las autoridades estuvieron atentas á los efectos de la inundacion por si podían poner remedio á los daños que las aguas ocasionaban, distinguiéndose los señores Abascal y Monasterio, que no abandonaron el paseo de Recoletos, el de la Castellana y la plaza de Colon, hasta que disminuyó la intensidad de la tormenta.

Tambien el teniente alcalde Sr. Arroyo giró una visita á la casa incendiada en la calle del Almirante, en la prevision de que el ímpetu de las aguas pudieran producir algunos desplomes.

Dos desgracias personales produjo la tormenta.

Cuando se verificó, á eso de las diez, una terrible descarga eléctrica, desprendióse una chispa que fué á caer en una obra de la calle de Serrano, número, 7, incendiando unos maderos.

Acudieron dos guardias municipales para apagar el incendio, teniendo uno de ellos la mala fortuna de que se rompiera el tablon en que se apoyaba, cayendo á la cueva del edificio. El guardia sufrió varias contusiones, poco graves afortunadamente.

La misma descarga eléctrica produjo tal espanto en una muger que, sobrecogida de terror, apenas pudo subir las escaleras de su casa, falleciendo á los pocos minutos.

Los portmenores de este suceso los hemos oido referir de dos distintas maneras.

Segun unos, la muger á que nos referimos habia servido en clase de doncella en casa del marqués de la Conquista y acompañaba á una señora que habita en el número 23 de la calle del Lobo. En el instante de llegar al portal estalló el trueno que produjo en ella tan terrible conmocion, falleciendo momentos despues en la referida casa.

Segun otros, la muger habitaba en el citado edificio de la calle del Lobo, habia salido á la calle y tuvo que ser auxiliada—al verla caer al suelo—por otra señora, que la acompañó hasta el portal de su casa. Despues subió penosamente á su habitacion, donde espiró á los pocos momentos.

A última hora oimos decir que habia caido una chispa eléctrica en la torre de la iglesia de Carabanchel, que naturalmente no hemos podido comprobar.

La estacion central se anuló por completo desde las nueve de la noche hasta las doce y media, incomunicándose por completo con todas las provincias.

A las dos ménos cuarto tuvieron que aislarse nuevamente por la tormenta que

comenzó á descargar á esa hora, durando hasta las tres y cuarto de la madrugada.

Las líneas telegráficas no comunicaban con Andalucía, Albacete, Alicante y Murcia.

Sucesos de Egipto.

Las noticias últimas recibidas hoy anuncian que de los doce mil europeos, que se encuentran en Alejandria están diez mil sin trabajo.

Ha sido incendiada una casa, saqueada otra y robado un café; no hay seguridad para las cosas ni para las personas, y la policia es impotente para prevenir estos desmanes.

La guerra se hace por Arabi y por los ingleses acudiendo á toda clase de medios. Los ingleses han roto los diques del lago Marcotis cuyas aguas son altamente perjudiciales para la salud, y Arabi aprovechan do la última crecida del Nilo ha inundado todos los puntos por donde los ingleses hubieran podido entrar en el campo enemigo.

Ha ocurrido un pequeño encuentro en las avanzadas inglesas entre una seccion de 600 caballos egipcios y algunos husares y lanceros ingleses. Los egipcios tomaron la ofensiva, pero no fue la pelea más que una escaramuza.

Se cree muy próximo un combate formal cerca de Tel-el-Kebir, en el que podrá jugar la artilleria y á favor del cual espera el general Wolseley apoderarse por sorpresa del campo de Arabi.

Los periódicos ingleses no dan ningun valor al auxilio de los turcos en Egipto.

Se ha dispuesto que desembarquen los turcos en Port-Said, punto que está muy lejos del cuartel general de Arabi, y al mismo tiempo bajo el alcance de los cañones ingleses.

Las tropas de Arabi se calculan en 30000 hombres.

La nota amena de lo que ocurre en Alejandria es lo siguiente:

Una señora alemana que reside allí desde la ocupacion inglesa, envia á la *Gaceta de Colonia* un diario muy curioso de cuanto ocurre. En una de sus cartas, da cuenta de la decepcion sufrida por la *alta goma* que contaba asistir al magnífico espectáculo del bombardeo de Abukir.

Cuando los acorazados ingleses salieron del puerto les siguió una escuadrilla de barquichuelos empavesados que conducia á todo el mundo elegante de ambos sexos y llevaba abundantes y variadas provisiones y cómodos medios para acampar.

Al amanecer, los expedicionarios buscaron en vano á los acorazados: no vieron ninguno. En mitad de la noche habian partido silenciosamente sin que el inconsiderado almirante los diera cuenta de su marcha ni escusos por privarlos de un placer tan grato, volviéronse místicos y cabizbajos á Alejandria.

El corresponsal del *Daily News* en Alejandria telegrafía con fecha del 6 de setiembre que ha obtenido por conducto que cree autorizado el guarismo exacto de las fuerzas de Arabi.

En Kafr-Dowar hay 5.000 hombres de infanteria, 452 ginetes, 24 cañones Krupp y diez mil beduinos al mando de Toulba;

en Mariout 3.200 infantes, 30 ginetes, 18 cañones y 6.000 beduinos mandados por Ali-Ruibi; en Roseta, 2.400 infantes; en Aboukir 4.800 infantes, 12 cañones Krupp, un escuadron de caballeria y 1.500 beduinos; en Damietta cinco mil hombres de tropas negras y 12 cañones Krupp; en Tel-el-Kebir 19.000 infantes, 900 ginetes, 40 cañones Krupp y 8.000 beduinos; al mando de Ruschud-Bejá; en Salanich 5.000 infantes, 12 cañones Krupp y 8.000 beduinos; total: 44.600 infantes, 1.802 jinetes, 143 cañones y 30.500 beduinos.

La francmasoneria.

Se lee en *Le Monde*:

«La francmasoneria prusiana se prepara á celebrar este año el cumpleaños del príncipe imperial de Alemania, afiliado unos veinte años ha á las lógicas masónicas. Parece que la coremonia será muy brillante. Como la francmasoneria no es una secta puramente regional sino internacional, todas las lógicas se hallarán representadas en esa solemnidad.

En 1880, fecha de la última estadística oficial, existian en el mundo 137.065 logias las cuales durante el año recogieron la cantidad de cuatro mil millones de francos por contribuciones voluntarias. De esta suma 1,395.693,000 francos se emplearon en cubrir los gastos de escritura, de impresion, de correspondencia, de cuidado de locales, etc.; 1,783.967,000 francos sirvieron para socorrer á los francmasones necesitados y á sus familias; 293.597.000 francos se distribuyeron á las viudas y á los huérfanos de los individuos de las logias, y 247.921.000 francos se entregaron á infelices no afiliados en la secta. Por último, 428.993.000 francos se emplearon en subvencionar escuelas y asilos.

Como todo cuanto pasa en las logias es absolutamente misterioso, nos es naturalmente imposible saber si ese estado de gastos es verdadero ó hecho tan solo *ad pompam et ostentationem*. Mas sea asi: admitamos los guarismos publicados por *Le Siecle*. Ved ahí una sociedad secreta que posee un presupuesto de cuatro mil millones de francos; que extiende sus ramificaciones á todas las partes del mundo; que tiene gefes é inspiradores extranjeros, y que, por confesion de sus mismos adeptos, se ocupa en política, y el gobierno en vez de vigilar esta federacion cosmopolita le reserva todas sus simpatias y todos sus favores.

Los delegados de las logias francesas irán naturalmente á Alemania á tomar parte en las fiestas que se harán en obsequio del príncipe heredero. ¿Parecerá irregular y antipatriótico este proceder? Afiliados tambien ellos á la sociedad y servidores dóciles de las logias, si se deciden á tomar disposiciones rigurosas, no será por cierto contra ellas, sino contra alguna congregacion de enseñanza ó de caridad que, á la desgracia de ser católica, reuna la de ser francesa.

La epidemia.

El cónsul de España en Túnes participa al ministerio de Estado en telegrama fo-

cha 7 del corriente que aquel consejo sanitario ha impuesto provisionalmente dos días de cuarentena á las procedencias de Egipto y Trípoli, en vista de las medidas rigurosas adoptadas en Argelia contra las procedencias de dichos países.

—De Filipinas se ha recibido ayer le siguiente telegrama relativamente satisfactorio:

«Manila, 8.—El gobernador general ministro de Ultramar:

En las últimas veinticuatro horas han muerto 153 chinos é indios. En los demás pueblos de la provincia de Manila 270 muertos.

La epidemia decrece y toma carácter benigno en los atacados.»

Un telegrama recibido del comandante general del apostadero de Filipinas participa que la epidemia no ha causado novedad alguna en el personal de marina y sus familias.

Por orden de la direccion general de Correos y Telégrafos, la correspondencia procedente de Egipto é Indias será fumigada en el puerto á que arriba el buque que la traiga, y la que desde dichos puntos se dirija á otras naciones y toque en nuestros puertos será además encerrada para su curso en sacos alquitranados.

—Continúan reuniéndose en provincias las Juntas de sanidad adoptando precauciones higiénicas.

La de Algeciras ha dispuesto que se ejerza una gran vigilancia con las procedencias de Gibraltar. Tambien acordó girar visitas de inspeccion á distintos lugares del pueblo.

En Jerez, y en el Puerto de Santa Maria sobre todo, se cuida con esmero la higiene municipal.

El alcalde de Bilbao ha hecho fijar un bando disponiendo varias reglas de policia que deben observar los vecinos.

La publicacion de este bando ha dado lugar á que algunas personas harto timoratas imaginasen que la salud pública corría peligro en aquella villa, cosa enteramente infundada.

De los periódicos de las Baleares llegados ayer tomamos las siguientes noticias:

La Junta provincial de sanidad ha adoptado varios acuerdos, encaminados á prevenir el desarrollo de enfermedades epidémicas.

Entre ellos, los más importantes son: reprimir con mano fuerte y por todos los medios los desembarcos de contrabando que se verifican en las costas de la isla, empleado para ello todos los recursos disponibles y poniendo en juego toda la fuerza de carabineros y el servicio de guardacostas.

En tanto se recibe el permiso previamente solicitado para sujetar á tres días de observacion los buques procedentes de puertos de la costa septentrional de Africa y meridional de Francia, someter á un escrupuloso reconocimiento por parte del director de Sanidad, tanto la tripulacion y pasajeros como la carga, la cual en caso de ser continua, podrá ser reparada y purificada con fumigaciones.

Se acordó tambien solicitar del director general de Sanidad autorizacion para impedir la entrada en los pequeños puertos de la isla á los buques procedentes de los puntos mencionados, y obligarles á que la toman en el puerto de Palma con las prescripciones indicadas.

En Mahon ha quedado terminada la reparacion de la *Cuadra francesa* del lazareto, empujándose convenientemente con el fin de que los pasajeros del vapor Vi-

ñuelas, que procedente de Filipinas se espera de un momento á otro, hallen limpio y cómodo alojamiento.

En el citado puerto se encuentran reunidas las fragatas blindadas *Namancia*, *Sagunto* y *Victoria*.

Un enterrado vivo.

Dice *La Regeneracion* de Guadalajara (Méjico):

«Una muger que en espera de una amiga suya paseaba por las galerías del panteon de Mazatlan, ha muerto á consecuencia de haber presenciado una escena espantosa. Se entretenia en leer algunas inscripciones, cuando oyó un ruido extraño en el interior de un nicho; sin darse cuenta de lo que podría ser, huyó; pero un grande estrépito hizo detenerse.

Vió que acababa de caer la losa de un sepulcro, y del fondo de éste salia un grito. Poseida de pavor, no pudo moverse.

El grito lo habia dado un hombre enterrado vivo en el dia anterior, y que, al salir del letargo en que yacia, logró romper la tapa del ataud, después de lo cual, apoyándose con las manos en la bóveda, pudo empujar la losa y separarla con mucha dificultad. El guarda del panteon, atraido por el ruido, se dirigió al resucitado.

—¡Agua, agua; deme usted agua!—decia éste.

Se le dió lo que pedia, bebió, y después de un instante, cayó para no volver á levantarse.

Correo extranjero.

El atentado de Istra.

El czar de Rusia acaba de escapar de una tentativa contra su vida. De todas las conspiraciones urdidas desde su advenimiento al trono, la última es la que ha puesto sus días en más inminente peligro.

Al terminar una revista pasada por él el dia 3, una compañía de ingenieros puso un puente sobre un riachuelo, á fin de abreviar el camino que debía recorrer el emperador. Pasó primero la compañía entera; y después dos ó tres soldados se separaron bajo pretexto de sujetar uno de los pilares de la nueva construccion. Después de reconocida ésta, se retiraron, declarando que el czar podía pasar. Con efecto, así lo hizo éste, seguido de su brillante estado mayor.

Pero apenas habia franqueado el puente el emperador y las primeras personas que le seguian, cuando el puente cruje y se hunde como un castillo de naipes, arrastrando en su caída al gran duque Miguel, generales Kostandi y Wanowsky y á otros muchos personajes de la corte. El primero resultó con heridas de consideracion; los demás han salido contusos, de más ó ménos gravedad.

Los oficiales generales prorumpieron en gritos de júbilo cuando vieron que el czar estaba ileso. Alejandro III, muy pálido, saludó conmovido, encomendando al cochero que siguiera un camino que ningún Soberano hubiera seguido hasta el dia para volver á Peterhof.

Guillermo de Prusia.

El miércoles anterior sufrió el emperador de Alemania una peligrosa caída al subir en el coche que debía conducirle al campo donde se efectúan las grandes maniobras militares.

No sufrió sino contusiones leves, teniendo, sin embargo, que guardar cama, donde continúa.

Túnel del canal de la Mancha.

En tanto que las autoridades políticas y militares de la Gran Bretaña ponen obstáculos á la realizacion de aquel proyecto, el comercio y la industria se esfuerzan por la continuacion y término de los trabajos.

Las asociaciones comerciales de Liverpool y de Birkehead acaban de votar, á este efecto, en un *meeting* habido en aquel punto.

Esperamos que el comercio venza á la política.

Salubridad de Ginebra.

Los médicos higienistas, reunidos en el Congreso de Ginebra, han proclamado, con la estadística en la mano, que aquella ciudad es la más salubre de Europa.

Los boletines mortuorios dan en Ginebra una proporción de 17 defunciones por cada 1.000 habitantes.

En Edimburgo, la proporción es de 18 por 1.000.

En París de 21.

En Berlin de 35.

En San Petersburgo de 47.

Y en Granada de 62.

Variedades.

PROCESO COMICO

El perro y la tendera.

La sombra del famoso perro de Montargis ha debido estremecerse en su tumba al saber lo que ha ocurrido hace unos días en la sala séptima del tribunal del Sena. Se trataba de un curioso juicio; de un perro de Villemonble que ha hecho una *perrada* á la Sra. Noverras, honrada tendera de comestibles de la localidad.

La Sra. Noverras surte de comestibles á Mr. de Faulembourg, uno de los notables de Villemonble, que habita una deliciosa casa de campo bien cercada de tapia; se entra en esta posesion por una ancha verja de hierro que permite ver el jardín que precede á la casa. Esta topografía detallada es necesaria para comprender lo que sigue.

Un dia, hace unos ocho meses, llevaba la tendera provisiones á la casa de Mr. de Faulembourg, tiró del cordón de la campanilla y esperó que vinieran á abrir apoyada en la verja. Pero repentinamente se estremece aterrada al contacto de unas garras que le rasgan la corbata. Era el perro de caza, el favorito del amo, que queriendo jugar, se habia empinado en la verja, y pasando sus patas á través de los barrotes, se divertia en arañar á la tendera.

Esta buena muger, que estaba en estado interesante, lo que ningún perro del mundo hubiera podido sospechar, estuvo á punto de caer al suelo al sentir el imprevisto contacto del can, y apenas tuvo fuerzas para llegar á su casa, en donde pudo desmayarse con toda comodidad. No obstante, el médico llamado para atender á la futura madre, juzgó la cosa bastante seria para poner en pié de guerra al boticario del pueblo, que preparó *incontinenti* para la Sra. Noverras muchas pociones y una lavativa emoliente. Para tranquilizar á nuestros lectores, les diremos que la buena señora dió á luz en tiempo oportuno un tenderito muy robusto, y en cuyo cuerpo no apareció la más insignificante imagen canina.

No obstante, la Sra. Noverras estimó que el dueño del perro juguetero le debía una indemnizacion, y citó ante el juez de paz á Mr. de Faulembourg para que le pagara los gastos médicos y farmacéuticos.

El juez de paz usó en 120 francos los daños y perjuicios. Este es el original litigio que se ha visto en el Tribunal del Sena, y á pesar de la humorística defensa del abogado de Mr. Faulembourg, ha sido confirmada la sentencia.

Moraleja: ¡Habitantes de las ciudades, que teneis casas de campo con verja de entrada y perro paro defender éstas, no os surteis de comestibles más que en las tiendas de las vestales de la localidad!

¡Vamos! ¡Despierta, José!

—¡José! ¡he! ¡José!... ¡despiértate, hombre! Ya es hora de que volvamos á casa. ¡Vamos, José, vete y dormirás mejor en tu cama!...

Pero á pesar de la forma insinuante de estas invitaciones, José no despertaba. Dormía como un bendito, y sus sonoros ronquidos eran capaces de cubrir todos los ruidos posibles.

Se despertó, no obstante; pero el agente de policia ha relatado ante el tribunal correccional de París cómo obtuvo este resultado:

Me hallaba de vigilancia en el boulevard, con mis compañeros, á la una y media de la madrugada, cuando vimos un hombre que dormía sobre un banco, y otro en pié á su lado, y cuyas actitudes nos parecieron sospechosas. Nos aproximamos con precaucion, y nos ocultamos detrás de un urinario, á algunos pasos del banco. El acusado tentaba los bolsillos del dormiente, y cuando salimos de nuestro escondite tenia la mano en el bolsillo del gaban.

El presidente.—¿Habeis visto efectivamente la mano del acusado en el bolsillo del gaban del hombre dormido?

El agente.—Si señor, y á mi compañero tampoco le cabe duda.

El presidente.—¿No sería quizás que intentara despertar al dormido, que segun parece era amigo?

El agente.—No, señor; porque únicamente cuando vió que nos aproximábamos empezó á gritar: ¡Despiértate, José! Nosotros empezamos tambien á gritar y á menear al dormido José, que debía haber empinado el codo de lo lindo, y cuando por fin se despertó le preguntamos:

—¿O-llamais José?

—¿Yo José? ¡Vaya una ocurrencia!

—¿Conocéis á este hombre?

—¡En mi vida lo he visto!

Interrogado el acusado Thurel, no suministra detalles mas precisos y completos de la antigua amistad que parecia existir entre él y el hombre dormido.

Este último tampoco ha juzgado oportuno presentarse en la audiencia para disculpar á su cariñoso y fiel amigo. Todo lo que hubiera podido decir es que dormía como una marmota, lo que nadie puso en duda.

El presidente.—Acusado, ¿no teneis nada que decir en vuestra defensa?

El acusado.—¡Eriolera! Preguntad al agente que declare sobre su conciencia, si José no le dijo que yo no le habia quitado nada.

El agente.—¡Ya lo creo! Habia para ello la excelente razon de que el hombre dormido no tenia absolutamente nada en los bolsillos.

Thurel ha sido condenado á seis meses de prision por el tribunal correccional, aconsejándole el presidente al pronunciar la sentencia que en adelante deje á cada cual dormir cuanto se le antoje.

Crónica local y general.

Se ha suspendido el embarque de los individuos procedentes del reemplazo de 1881, destinados por sorteo á Ultramar, que no tengan resueltas las escepciones alegadas en tiempo hábil, no hallándose comprendidos en esta real orden los que alegaron una segunda escepcion, después de fallado en sentido negativo el expediente donde constaba la primera escepcion legal espuesta.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto suspendan su embarque hasta nueva orden, con motivo del cólera, todos los individuos pertenecientes á los distintos cuerpos de la armada destinados al archipiélago filipino.

Ha sido prohibida la sustitucion, por cambios de número y situacion, á los

individuos des...

En Burrian...

El dia 10 h...

Tambien ex...

En Morella...

El tiempo s...

En la sesion...

Hasta la fe...

En la villa...

Desde ayer...

Se hallan v...

Segun el est...

individuos destinados por sorteo á Ultramar, habiéndose aprobado los verificados en este último reemplazo.

En Burriana se corrieron toros la semana última, y el martes el segundo toro cogió á dos aficionados, rasgándoles los vestidos y causándoles algunas contusiones.

El día 10 hubo una riña en Alcora, resultando heridos de gravedad los vecinos Francisco Miravet Gasulla y Vicente Edo Alicart, siendo presos por la guardia civil y entregados á los tribunales, los autores Joaquín Nebot Ferrer, José Martínez Comañes y Ramon Edo Alicart.

También en Useras ha sido herido gravemente de un tiro en la cara, el vecino Ramon Ribes, siendo preso el agresor Juan Garcia Herrero.

En Morella se preparan para celebrar fiestas los días 24 y 25 del actual, consistiendo estas en una solemne funcion religiosa y en la corrida de seis toros en la plaza del Mercado.

El tiempo se ha serenado por fin, despues de una semana en la que apenas ha dejado de llover ningun dia, y el martes por la noche, un fuerte viento Norte despejó por completo la atmósfera, bajando la temperatura como si estuviéramos en noviembre.

En la sesion que se celebró el día 9 del corriente para el nombramiento de la comision inspectora del censo electoral de este distrito, se reunieron 12 concejales recaeando la eleccion en los señores don Francisco Ramba, D. Antonio Oliver don Francisco Cazador y D. Enrique Perales, que obtuvieron 8, 7, 4 y 3 votos respectivamente.

Hasta la fecha han dado parte al gobierno de provincia de los daños causados por las lluvias ó avenidas del rio Mijares los siguientes pueblos:

Puebla de Arenoso, Cortes, Figueroles, Montanejos, Nules, Fanzara, Onda, Ribesalbes, Cirat, Montán, Villahermosa, Arañuel y Toga.

De esta capital no se ha comunicado nada hasta la fecha.

En la villa de Puebla de Arenoso ha causado la lluvia torrencial y avenida del Mijares del día 4 del corriente grandes estragos. La huerta ha quedado totalmente arrasada: han sido destruidos por las aguas cinco molinos harineros que habia en dicho rio, desapareciendo muebles, caballerías, animales domésticos, trigos y cuanto habia en los mencionados edificios, librando sus vidas á duras penas las personas que los habitaban, que han quedado reducidas á la más estrecha miseria.

Gran parte de las tierras han quedado improductibles, siendo tambien arrastrado por la corriente, un pilar y arco de un puente y un canal colgante que surtia de aguas para el riego de la huerta, de donde se alimentaban los vecinos de dos barrios contiguos.

Desde ayer se ocupan más de cien trabajadores en la recomposicion de los desperfectos sufridos por las acequias, á consecuencia de las últimas lluvias.

Se hallan vacantes la secretaria del ayuntamiento de Ares del Mestre, la plaza de veterinario de la Puebla de Benifasar, la titular de farmacia de Zurita, la de practicante de Villamalur, la de estancuero de Cáliz, la de médico, titular y veterinario de Puebla de Arenoso y las titulares de medicina, cirugia y farmacia de Ludente.

Segun el estado demográfico-sanitario de esta capital, que comprende desde

el 28 de agosto al 3 del actual, han ocurrido 10 nacimientos y 11 defunciones.

Llamamos la atencion de la autoridad acerca del abuso que se comete por muchos *vidadores* que se incautan de los nogales y maderas que ha arrastrado el Mijares en su última avenida.

Hé aqui los individuos que componen las comisiones inspectoras del censo electoral en algunos distritos provinciales.

En Segorbe.—Presidente alcalde, don José María Agud; vocales, D. Manuel Mayoral, Alejandro Chaumel, José Morro y Camilo Gil.

Distrito de Lucena.—Presidente alcalde, Manuel Aparisi; vocales, Juan Agustín Soriano, Ramon Porcar, Baltasar Vicent y Antonio Sangüesa.

Distrito de Vinaróz.—Presidente alcalde, D. J. Santos Ibarra; vocales, D. Agustín Francisco Boix, D. Sebastian Caballer Roso, Bautista Caudet y Agustín Roso.

Ha salido de Inglaterra para Egipto el vapor mercante «Tanax», el cual embarcó en Woolwich pertrechos de guerra y todo un tren aeronáutico, compuesto de varios coches para prestar servicio en la vía férrea y de los globos de nueva construccion «Talisman», «Sarrazin» y «Croisade», de igual forma que el «Saladin», que se perdió hace poco en el canal de la Mancha. El «Tanax» embarcó tambien la seccion de aeronautas militares que debe guiar el antedicho tren, el cual ha sido equipado bajo la direccion del distinguido ingeniero que en 1870 organizó en Colonia un tren aeronáutico para el servicio del ejército alemán. Parece que los globos que se construyan en adelante serán de seda en vez de tela de algodón, pues en un clima cálido como el de Egipto no tienen los últimos bastante elasticidad por causa de la capa de barniz que para su conservacion hay que aplicar con suma frecuencia.

Acerca del rayo que durante la tormenta de anteayer cayó en una casa de campo del término de Santa Cruz de Otorde, Cataluña, la *Publicidad* de esta mañana da los siguientes detalles:

«Varios labradores y jornaleros del campo andaban en aquel término vendimando ó ocupados en otras faenas agrícolas, cuando sorprendidos á las diez de la mañana por la lluvia y el pedrisco, corrieron á refugiarse en número de trece ó catorce en una casa próxima á quinta de recreo, conocida allí por Torre Badal. Cuatro de estos desgraciados se hallaban en el soportal de aquella casa mirando la intensidad de la tormenta y la lluvia torrencial que revuelta con el pedrisco caia y estarian regularmente considerando los perjuicios que este último podia causar en su cosecha, cuando una exhalacion eléctrica, entrando por una ventana del primer piso, recorrió la planta baja con tan desgraciado acierto, que de ella resultaron instantáneamente muertos los cuatro que en el soportal se hallaban, heridos gravemente otros dos, en términos que se teme por su vida, y heridos tambien, aunque más levemente otros cuatro en diferentes partes del cuerpo.»

Una vez publicada la ley de enjuiciamiento criminal y el real decreto designando los puntos de las nuevas audiencias, se procederá al nombramiento de los presidentes, magistrados y fiscales que han de constituir los tribunales.

Segun un periódico de Nueva York «los empleados» andan allí hechas unos basiliscos en contra de los secretarios Tallyer y Lincoln, que no son partidarios de que las mujeres sirvan destinos públicos, porque á lo mejor una «empleada» desaparece con un empleado.

Otras se encuentran en estado tan alarmante, que no pueden hacer cierta clase de trabajos, y muchas las horas de oficina que pasan escuchando galanteos de su jefe, ó llamando traidor á su auxiliar.

En 1.º de enero empezará á regir la ley de enjuiciamientos criminal y quedará planteado el juicio oral y público.

Dicea de Teruel:
«El Gobernador civil señor Fabra, acompañado del jefe de esta Comandancia de la Guardia civil, salió anteayer en el coche-correo de Valencia, con direccion á Valbona y Mora de Rubielos, á fin de informarse de los estragos que la tormenta del lunes ha ocasionado en los referidos pueblos.»

Dicha superior autoridad, regresará en la noche de hoy á Teruel.

Hemos recibido el número 102 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente sumario.

Determinacion de la radiación solar.—Cemento para pegar cristal y loza.—El impuesto sobre los perros.—Trasmision de fuerza.—Un nuevo insecto destructor de las vides.—Un nuevo fusil prusiano.—El cometa Vells examinado por el espectroscopio.—Experimentos para abonar las patatas.—Efectos inópticos del alcantar.—Aleacion que imita la plata.—Una cadena monstruo.—Alimentacion artificial.—Cera vegetal.—El ultramarz como febrifugo.—Poblacion de la India.—Los puentes.—Aplicaciones de la goma tragacanta.—Aislamiento de las enfermedades contagiosas.—Fosforescencia de la luciérnaga.—Acido salicílico en el género Viola.—Caja de ahorros en Italia.—Accion de la cafeína.—El camino de hierro interoceánico del Canadá.—Destruccion de los pulgones de las flores.—Utilizacion de las algas.—Tarifa del laboratorio químico municipal de Madrid.—El túnel del Hudson.—Garlopa mecánica.—Influencia de las plantas en la calidad de la miel.—Imantacion de los árboles.—Los tranvías de Edimburgo.—Cocina de vapor.—El agua oxigenada y las materias orgánicas.—El cerebro en el sueño.—Cultivo del tabaco.—Fabrica de fécula de patata.—El ópio de Persia.—El fósforo y el sulfuro de carbono.—Análisis de las aguas potables de San Sebastian.—Bibliografía.

Parece que en esta provincia tan solo se establecerá por ahora una audiencia de lo criminal, la que se compondrá por lo ménos de dos salas, por pasar de mil las causas de que tendrá que conocer.

Se gestiona activamente la aprobacion del Proyecto de cárceles del partido y de los medios propuestos para su ejecucion, con la esperanza de realizar tan importante mejora por todo el año próximo.

El edificio que se está construyendo destinado á audiencia provincial, quedará terminado para fin de año, ó antes si posible fuera.

Al cabo de tres meses de requerido de inhibicion por el gobierno civil de esta provincia el juzgado de primera instancia de esta capital, en cierto negocio del sindicato de riegos, parece que se ha declarado incompetente. No sabemos si se tomará tan largo plazo para contestar á otro requerimiento que hace dos meses se lo reprodujo por dicho gobierno en un juicio verbal en apelacion de Almazora, á consecuencia de haber devuelto la superioridad el expediente de competencia, por defectos en la tramitacion del juzgado. Pero estas largas en asuntos apremiantes, hacen sospechar ser fundadas las quejas que curiales y litigantes formulan contrar la administracion de justicia en esta ciudad y su partido. Recomendamos mucha paciencia

á los agraviados, porque no le falta al que lo ha de remediar.

Han sido nombrado jueces de los tribunales de oposiciones para maestros, D. Carlos Ferrer, D. Luciano Arquimbau, don Vicente Roig y D. Juan Candela, por la junta provincial; y don Catalino Alegre y D. Eduardo Requena, por el presidente de la escelentísima diputacion; y para el de maestras D. Francisco Llorca y D. Jaime Pachés, doña Francisca Tamarit, doña Concepcion Aguilar y los maestros D. Bernardo Llopis y D. Joaquin Castelló. Además el vocal nato D. Leoncio Tomás Serrano.

La junta provincial de instruccion pública, ha designado al depositario de fondos provinciales 1250 pesetas.

Tambien se acordó que la fianza hipotecaria que ha de prestar el habilitado, se constituya segun el valor que figure en amillaramientos.

En Soneja se verificarán fiestas á San Miguel los días 27, 28 y 29 del actual. Hé aqui el programa:

Día 27.—Se disparan masclets al medio dia, al toque de oracion y por la noche, con vuelo de campanas.

Día 28.—Misa cantada, disparándose 800 masclets. Por la tarde procesion con acompañamiento de la música de la poblacion, disparándose una cuerda al anochecer.

Día 29.—La misma funcion, quemándose un castillo de fuegos artificiales.

Administracion principal de Correos de Castellon.

Horas de despacho.

Apartados, de 8 á 10 mañana y de 2 y 30 á 3 y 30 tarde.
Liste, de id. id. á id. id.
Certificados, de 9 á 11 y 30 mañana y de 8 á 9 noche.
Papel del Estado, de 9 á 11 y 30 mañana.
Valores declarados, de id. á id. id.

Llegada de los correos á esta Administracion.

De Madrid, Valencia y sus lineas, á la 1 y 38 de la tarde.
De Barcelona, Tarragona y sus lineas, á las 6 y 15 de la mañana.
De Villafamés, Borriol y Puebla Tornesa, á las 11 de la mañana.
De Almazora y Grao de Castellon, á las 7 de la noche.
De Lucena, Figueroles y Alcora, á las 5 de la mañana.

Salidas de la Administracion.

Para Madrid, Valencia y sus lineas, á las 5 y 45 de la mañana.
Id. para Barcelona, Tarragona y sus lineas, á la 1 y 30 tarde.
Id. para Villafamés, Borriol, Puebla Tornesa, Grao de Castellon, Lucena, Alcora y Figueroles, á las 2 y 45 de la tarde.
La reja estará abierta una hora antes de las salidas de los correos, para recoger los periódicos.

La correspondencia se recogerá en el buzón de la administracion cinco minutos antes de la salida de cada expedicion, y de los estancos á las 12 y 30 mañana y 8 y 30 noche.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 14 setiembre
Parada y principal, Princesa.
Hospital y provisiones, primer capitan de la Reserva infantería de esta capital.
Paseo de enfermos y conduccion de altas á sus cuarteles, Princesa. De órden de su escelencia, el capitan secretario interino, Ramon Almazan.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 51

100 TARJETAS DE VISITA

7 REALES

SOBRES IMPRESOS

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

PAPEL VIEJO

PARA EMPAQUETAR

A 20 REALES ARROBA

De venta en esta imprenta.

FACTURAS

para toda clase de establecimientos.

Tamaños medio pliego, cuarto y octavo, al precio de 10, 5 y 3 reales respectivamente cada cien ejemplares.

Se venden en esta imprenta.

GRAN TALLER DE APARATOS PARA LAS COLADAS. Los más perfeccionados y sólidos de los conocidos hasta hoy.—Se remiten á todas partes.—Casa fundada en 1866.—Precios desde 35 pesetas en adelante.—Prospectos y pormenores gratis á quien los pida.—HERMANOS PALAU GARDEÑES.—Plaza Universidad, Ronda, 132, Barcelona.

LA CONCHA

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.

LICOR BREA MÜNERA.

Tos, catarrros pulmonares, gargarita, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, erisipela, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1876, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica á someter un licor con el nuestro ante Academies Barcelona y Paris y no aceptó.—E. FRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías. Autor. Escudillers, 22, Barcelona.

MÜNERA HERMANOS.

Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

PERDIGONES

resistentes y muy brillantes: Primera y única fábrica en Cataluña por el sistema inglés.

PLANCHAS DE PLOMO

de más anchura y longitud de las conocidas hasta el día en España y de una perfeccion admirable.

TUBOS DE PLOMO

de una perfecta igualdad en los gruesos de sus paredes; los mismos estañados interiormente para ácidos y aguas.

Fábrica de Manuel Arquer, su depósito, plaza de Medinaceli, número 4, Barcelona.

IMPRESOS DE RECAUDACION Y MILITARES

En la imprenta de este periódico, calle del Medio, número 55, hay un completo surtido de impresos de recaudacion y militares, de impresion esmerada y buen papel, á precios económicos.

AÑO III

Mañana lun en la iglesia M

D.

Su esposo, h sus amigos se

ENMEDIO

MÁQ

PAR

á 10 rs.

sin aumento

ENM

CAS

Cuesti

Entre todas las ha comunicado de paño de los ingleses ha sorprendido ta los que siguen con nes militares, com anunciada ayer p dres.

En efecto, todas ayer se habian re en asegurar que la unidas en Tel-el-K mientos y sus con piritu guerrero er cinco dias que en ingleses, y por co ria estuvo indesea dia, y no se decid Wolsey hasta la fuerzas.

Era, pues, natur cedentes, guardat gleses de Tel-el-Kel cuantas horas y u sola batalla d cidir con tan formidable légramas nos hab los egipcios. Así fu cibimos el telégra bra dándonos exo simo éxito conseq seley, nuestro prin duda, cosa natural, el telégrafo nos an Kebir, que luego n

Hoy no sucede u mas inglesas ha cuando no creemos ser decisiva, sin er de favorecer much tares en lo sucesiv